

Einleitendes Vorwort.

Wenn auch der Gid eine geschichtlich bekannte Persönlichkeit ist, so glaube ich doch der eigentlichen Erzählung seines Lebens einige erläuternde Worte über ihn, seine Umgebung und den Schauplatz seiner Thaten, über die Quellen woraus ich schöpfte, und über die Art wie ich einige Punkte seiner Geschichte behandelte, voraussenden zu müssen.

Sein eigentlicher Name war Rodrigo (in vertraulicher Sprache Ruy) Diaz, Graf von Bivar. „Gid“, d. h. „Herr“, war ein ehrenvoller Beiname, den er bei einer Gelegenheit erhielt, die im Anfange dieser Geschichte erzählt wird. Auch „Campeador“ d. h. „Kampfheld“ ward er häufig von seinem Könige und seinen Landsleuten in dankbarer Bewunderung seiner glänzenden Heldenthaten genannt. Er war